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Administração investiu mais de R$ 190 mil 
em obras no Cemitério Municipal 

A Administração de Dionísio Cerqueira anunciou na última semana a conclusão de diversas melhorias no 
cemitério municipal, visando dignificar a memória de entes queridos e proporcionar um espaço mais acolhedor 
para a comunidade. Entre as principais intervenções estão a construção de uma nova capela e uma nova cruz 

mestra.
Página 04

BARRACÃO

Prazo para 
matrículas e 
rematrículas 
inicia no próximo 
dia 11.
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Mais uma fábrica de 
mosquitos Aedes aegypti 
com a bactéria Wolbachia 
(Wolbitos) para controle 
de arboviroses, em 
especial a dengue, 
chikungunya e Zika está 
sendo implantada no 
Paraná. Considerada 
a maior de todas as 
unidades já construídas, 
a nova biofábrica, 
instalada em Curitiba 
está com 35% das obras 
concluídas, e deve entrar 
em operação em 2025.

As atualizações do 
projeto foram anunciadas 
nesta quarta-feira (30), 
no auditório do Tecpar, 
na Cidade Industrial de 
Curitiba, em um evento 
comemorativo dos dez 

anos da implementação 
do Método Wolbachia no 
Brasil. 

A celebração teve a 
participação do Governo 
do Estado, por meio da 
Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa), Ministério 
da Saúde, Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
e representantes dos 
municípios beneficiados 
pelo projeto. 

A nova unidade é a 
maior do mundo e está 
localizada na área do 
Parque Tecnológico 
da Saúde, sob a 
responsabilidade do 
Instituto de Biologia 
Molecular do Paraná 
(IBMP), vinculado 
à Fiocruz, e World 

Mosquito Program 
(WMP). Ela atenderá 
à demanda vinda do 
Ministério da Saúde e 
da Fiocruz, com uma 
expectativa de produção 
de cerca de 100 milhões 
de ovos de mosquitos 
por semana, priorizando 
municípios com alto risco 
de dengue.

A previsão é de 
que ao longo de 10 
anos de atividade, 
aproximadamente 140 
milhões de brasileiros 
possam ser beneficiados 
com a implementação 
do método em diversos 
municípios do país, só 
com esta fábrica. 

Os mosquitos com 
Wolbachia são soltos 

em diversos locais no 
Brasil e no mundo. No 
Paraná, desde que as 
biofábricas para soltura 
inauguraram, em julho, 
já foram soltos cerca de 
13 milhões de Wolbitos 
em Londrina e 7 milhões 
em Foz do Iguaçu. 
Atualmente, Joinville 
(SC), Presidente Prudente 
(SP), Uberlândia (MG) e 
Natal (RN), são os outros 
municípios selecionados 
pelo Ministério da 
Saúde onde o método é 
aplicado. 

Método
Desenvolvido na 

Austrália, o método é 
usado no Brasil porque, 
desde 2014, o país é um 

dos 14 que compõem o 
Programa Mundial de 
Mosquitos - WMP (World 
Mosquito Program). A 
iniciativa internacional é 
conduzida pela Fiocruz, 
com financiamento do 
Ministério da Saúde, em 
parceria com os governos 
locais.

Para Luciano 
Moreira, líder do 
Método Wolbachia no 
Brasil, esses dez anos 
desenvolvendo o projeto 
trouxeram resultados 
significativos de redução 
do mosquito transmissor. 
“Quando iniciamos, 
respaldados na ciência, 
tivemos resultados de 
quase 60% na redução 
de casos. O método não 

faz mal à população e o 
envolvimento de todos é 
essencial para o sucesso 
do projeto”. 

A Wolbachia é uma 
bactéria presente em 
aproximadamente 60% 
dos insetos no mundo. 
Em laboratório, os 
pesquisadores do WMP 
conseguiram introduzir 
esta bactéria dentro 
dos ovos de Aedes. 
aegypti. Foi comprovado 
que, quando a bactéria 
está presente no 
mosquito, estes vírus 
não se desenvolvem 
bem, reduzindo a sua 
transmissão.

Maior biofábrica de mosquitos de combate à 
dengue do mundo será em Curitiba
Unidade na Cidade Industrial de Curitiba está 35% concluída e deve entrar em 
operação em 2025

SAÚDE.

O Governo do Paraná integrou nesta 
segunda-feira (4), em São Paulo (SP), 
a mesa de abertura da edição 2024 
Carbonless Summit, encontro internacional 
sobre a captura e armazenamento 
de carbono (CCS, na sigla em inglês). 
Secretário estadual do Desenvolvimento 
Sustentável, Everton Souza destacou as 
ações implementadas no Estado com 
foco na mitigação das emissões de gases 
do efeito estufa – a captura de carbono 
subterrânea é uma tecnologia que visa 
armazenar dióxido de carbono (CO2) em 
formações geológicas subterrâneas, como 
reservatórios de petróleo e gás esgotados, 
camadas de sal, formações de rochas 
sedimentares ou aquíferos salinos.

Souza lembrou que mais de 90% 
da energia produzida no Paraná são 
renováveis, com incentivo a fontes eólicas, 
fotovoltaicas e biodigestores, além do 
investimento na geração de biogás e 

biometano a partir dos dejetos de um 
plantel de mais de 15 milhões de suínos – 
o Estado é o segundo maior produtor de 
carne suína do País.

“Temos feito muito pela sustentabilidade 
do Paraná, ampliando a área verde 
como forma de compensar a emissão de 
CO2”, disse o secretário. Segundo ele, 
os licenciamentos de empreendimentos 
para geração de energia hidrelétrica, por 
exemplo, só acontecem com compensações 
de remanescentes florestais. “Soma-se a 
isso a distribuição de mais de 10 milhões 
de mudas de espécies nativas desde 
2019 e a criação de novas Unidades de 
Conservação”, acrescentou. O número de 
visitas às Unidades de Conservação do 
Paraná saltou 184% de 2021 para 2023, 
passando de 192.111 para 545.460 
turistas.

Ele ressaltou ainda a implantação 
do Selo Clima Paraná, premiação que 

busca reconhecer e valorizar as boas 
práticas das organizações paranaenses, 
sejam elas públicas ou privadas, que 
decidem voluntariamente medir e reduzir 
as emissões de gases do efeito estufa 
com objetivo de combater as mudanças 
climáticas. “Agora, na COP16, na Colômbia, 
o Paraná foi reconhecido como o primeiro 
governo subnacional a adotar créditos de 
biodiversidade, reforçando nossa relevância 
no cenário do meio ambiente mundial”, 
disse.

CAPACIDADE 
De acordo com a organização CCS Brasil, 

o País tem potencial de captura de 200 
milhões de toneladas de CO2 por ano, 
com perspectiva de movimentar entre R$ 
14 bilhões e R$ 20 bilhões. Já o mercado 
mundial tem perspectiva de atingir até US$ 
14,5 bilhões (cerca de R$ 83,6 bilhões) em 
2032.

Paraná é destaque em congresso internacional sobre captura de carbono
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O estudo, elaborado 
pelo Departamento 
Intersindical de 
Estatística e Estudos 
Socioeconômicos 
(Dieese), traz dados 
relevantes sobre a 
evolução do serviço 
público catarinense. 

Um dos destaques é 
que Santa Catarina foi o 
único estado do Sul do 
país onde o número de 
trabalhadores do serviço 
público cresceu menos 
que a população entre 
2012 e 2022. Enquanto 
a população aumentou 
19,6%, o número de 
servidores cresceu 
apenas 9,6%.

“É fundamental 
debatermos a situação 
dos servidores públicos 
e sua valorização, 

principalmente diante 
destes números que 
mostram um déficit 
significativo no 
crescimento do quadro 
funcional em relação ao 
aumento populacional”, 
destaca o deputado 
estadual Fabiano da Luz 
(PT), proponente da 
audiência pública.

O Atlas também 
revela mudanças 
importantes no perfil 
dos servidores, como 
a maior participação 
das mulheres, que se 
tornaram majoritárias 
em 2022, considerando 
os setores público 
federal e estadual. Além 
disso, observa-se um 
envelhecimento dos 
trabalhadores públicos e 
um aumento progressivo 

de profissionais com nível 
superior completo.

A apresentação será 
feita por Crystiane 
Peres, supervisora do 
Escritório Regional 
do Dieese. Além de 
Fabiano da Luz, o evento 
contará com a presença 
de parlamentares que 
integram a Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Serviço Público e 
das Empresas Públicas, 
membros da Comissão de 
Trabalho, Administração 
e Serviço Público do 
Legislativo, além de 
representantes do Fórum 
Catarinense em Defesa 
do Serviço Público, que 
reúne sindicatos de 
servidores estaduais, 
municipais e federais.

Audiência pública na Alesc lança Atlas do 
Serviço Público de Santa Catarina

POLÍTICA.

O evento aconteceu no Plenarinho Deputado Paulo Stuart Wright, na 
Assembleia Legislativa
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A Administração 
de Dionísio Cerqueira 
anunciou na última 
semana a conclusão de 
diversas melhorias no 
cemitério municipal, 
um projeto que visa 
dignificar a memória 
de entes queridos e 
proporcionar um espaço 
mais acolhedor para a 
comunidade. 

Entre as principais 
intervenções estão a 
construção de uma nova 
capela, novas calçadas e 
uma nova cruz mestra.

Ao todo foram 
investidos mais de R$ 
190 mil nas melhorias, 
sendo que o projeto 
da nova capela e da 
cruz mestra foi doado 
pela Oka Arquitetura e 
executado pela equipe da 
prefeitura.

A apresentação 
das obras aconteceu 
na última semana, 
em um esforço para 
proporcionar um espaço 
mais digno e acolhedor 
para a população que 
visita o cemitério.

“A entrega dessa nova 
capela é um gesto de 
carinho e cuidado com 
um lugar sagrado, onde 
muitos cidadãos vêm 
prestar homenagens 
a seus entes queridos. 
As novas instalações 
permitirão a realização 
de missas, cultos e 
velórios de curta duração, 
especialmente voltados 
para as famílias mais 
carentes”, destacou a 
vice-prefeita, Bianca 
Maran Bertamoni.

Além da nova capela 

e da cruz mestra, a 
administração promoveu 
uma série de melhorias 
no cemitério ao longo 
dos últimos anos. Entre 
elas, o cercamento, o 
plantio de grama, a 
instalação de obstáculos 
e a construção de 
calçadas em paver. 

As melhorias também 
incluem o asfaltamento 
do acesso ao aeroporto 
municipal, que agora 
passa em frente ao 
cemitério, eliminando 
problemas de poeira

“Além do asfaltamento, 
todas as lâmpadas do 
local foram substituídas 
por modelos de LED, 
aumentando a segurança 
para os pedestres 
durante a noite. Não 
poderíamos deixar o 
cemitério de fora das 
melhorias que estamos 
implementando em todo 
o município”, afirmou 
Bianca.

A preocupação com a 
saúde pública também 
foi ressaltada pela vice-
prefeita. 

“Precisamos tomar 
todos os cuidados para 
os riscos de dengue, 
especialmente devido 
ao acúmulo de água em 
pratinhos de flores que 
são frequentemente 
levados pelos visitantes, 
que deverão usar areia 
para evitar o acúmulo de 
água. Essa colaboração 
é essencial para 
evitarmos a proliferação 
do mosquito”, concluiu 
Bianca.

Administração investiu mais de R$ 190 mil 
em obras no Cemitério Municipal 

GERAL.

A entrega da nova Capela e Cruz Mestra no Cemitério de Dionísio Cerqueira foi 
anunciada nessa semana
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A Secretaria de Obras de 
São José do Cedro realiza a 
recuperação de estradas nas 
comunidades de São Roque e 
Santo Antônio.

O trabalho está sendo 
viabilizado por meio do 
programa Recupera SC - Etapa 
2, do Governo do Estado, 
através da Secretaria de Estado 
da Infraestrutura e Mobilidade, 
com o apoio da Defesa Civil 
municipal.

A responsável pela Defesa 

Civil de São José do Cedro, 
Olívia Lunkes, explica que o 
recurso tem como objetivo 
melhorar as condições de 
tráfego nas áreas rurais, 
essenciais para o escoamento 
da produção agrícola e a 
mobilidade dos moradores.

Segundo ela, com o valor 
recebido, as estradas de São 
Roque e Santo Antônio estão 
sendo cobertas com brita, o 
que garante maior resistência e 
durabilidade.

As obras já estão na 
terceira fase, que envolve 
a preparação da base da 
estrada e, em seguida, 
a colocação do material 
britado. Olívia ressaltou que 
os trabalhos precisam ser 
realizados em dias secos 
para garantir uma melhor 
fixação do material.

Estradas de Santo Antônio e São Roque recebem ‘britagem’
GERAL.

O trabalho está sendo viabilizado por meio do programa Recupera SC – Etapa 2, 
do Governo do Estado

ESPORTES.

Alunos do SCFV de Bom Jesus do Sul 
estreiam novos uniformes 
Estreia dos novos uniformes aconteceu durante a Copa Fronteira de Futsal

No último sábado, dia 2 de 
novembro, alunos e alunas 
do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos 
(SCFV) de Bom Jesus do Sul 
apresentaram seus novos 
uniformes durante a etapa local 
da Copa Fronteira de Futsal, 
realizada no Ginásio Municipal 
Augusto Ângelo dos Santos. 

A iniciativa da Administração 
através da secretaria de 
Esportes visa fortalecer o 
compromisso do município 
com o esporte e a integração 
social de crianças e jovens.

A entrega dos uniformes foi 
um momento de celebração, e 
os atletas mirins demonstraram 
orgulho ao vestirem as novas 
peças pela primeira vez.

“A ação representa um 
incentivo ao fortalecimento 
da autoestima e da identidade 
das crianças e adolescentes 

atendidos pelo programa, 
além de reforçar o sentido 
de pertencimento ao grupo”, 
destacou a Secretária da 
Família, Lorizete Surdi.

“Esse apoio é fundamental 
para que esses jovens se 
sintam valorizados e motivados 
a participar ativamente das 
atividades, promovendo não 
apenas o desenvolvimento 
esportivo, mas também 
o crescimento social e a 
integração comunitária”, 
afirmou o prefeito Helio Surdi.

A estreia dos uniformes 
se deu em um evento que 
reuniu famíliares e apoiadores 
do esporte no município, 
evidenciando o impacto 
positivo do SCFV na vida dos 
jovens e no fortalecimento de 
vínculos comunitários.

O evento esportivo contou 
com a presença do Prefeito 

Helio Surdi, acompanhado pela 
Primeira-Dama e Secretária 
da Família, Lorizete Surdi; a 
Coordenadora do Centro de 
Referência em Assistência 
Social, Carina Donini Ruppel, 
o Chefe do Departamento de 

Esportes, Jeã Michel Cumiotto, 
e o professor Luan Rodrigues 
Borges.

Todos os representantes 
destacaram a importância de 
investimentos em atividades 
esportivas e socioeducativas 

para o desenvolvimento e bem-
estar dos jovens do município.
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Mais um importante 
passo foi dado para o 
início das atividades 
do Núcleo de Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
do Leite (NCTI), no 
Oeste Catarinense. Na 
última quinta-feira, 
dia 31, o governador 
Jorginho Mello esteve 
em Chapecó, para a 
assinatura do termo 
de mútua colaboração 
em ciência, tecnologia 
e inovação, celebrado 
em conjunto com a 
Fundação do Estado 
de Apoio a Pesquisa e 
Inovação do Estado de 
Santa Catarina (Fapesc) 
e com a Universidade do 
Estado de Santa Catarina 
(Udesc). 

O documento oficializa 
a suplementação de R$ 

10.630.693,07 ao edital 
33/2024, permitindo 
assim, que mais projetos 
voltados à consolidação 
do Núcleo, localizado no 
campus de Pinhalzinho 
da Udesc, sejam 
beneficiados.

Com o aditivo, o 
valor global de chamada 
pública 33/2024, 
lançada pela Fapesc e 
pela Udesc em junho, 
passará de R$ 32 milhões 
para R$ 42,6 milhões. 
Com o incremento, o 
número de projetos 
contemplados aumentou, 
totalizando 18 propostas 
com valor de até R$ 3,2 
milhões cada.

Do valor total da 
chamada pública com 
a suplementação, R$ 
29.732.360,83 serão 

destinados a despesas 
de capital (como 
aquisição de máquinas 
e equipamentos). O 
edital também prevê 
a contratação de 
37 bolsistas para 
colaboração no 
desenvolvimento dos 
projetos.

“Vai ser uma virada 
de chave para a bacia 
leiteira, para a qualidade 
dos produtos lácteos. 
Nós vamos dar condições 
para pesquisadores, 
cientistas, professores 
e a nossa universidade 
junto com a Fapesc, 
e com a Secretaria de 
Ciências e Tecnologia 
fazerem análise e 
pesquisa. Isso vai ser 
uma transformação. Essa 
fusão com a academia, 

com quem produz, com 
quem emprega é o 
que nós temos de bom 
para mostrar”, disse o 
governador Jorginho 
Mello.

O presidente da 
Fapesc, Fábio Wagner 
Pinto, reafirma a 
importância do NCTI para 
o desenvolvimento da 
cadeia produtiva do leite, 
uma vez que o produto 
não precisará ir para 
outros estados para a 
realização de testes. 

O reitor da Udesc, 
professor José Fernando 
Fragalli, comemorou 
a novidade. “Toda a 
região do Extremo Oeste 
Catarinense produtora 

de leite agora vai ter 
uma oportunidade de 
colocar valor agregado. 
Não é apenas a extração 
e o processamento do 
leite. O laboratório vai 
permitir além da análise 
da qualidade do leite 
também a definição de 
novos produtos junto 
com as indústrias”.

Santa Catarina é 
destaque na produção 
leiteira

Santa Catarina é o 
quarto maior produtor 
de leite do Brasil, sendo 
responsável por mais de 
3 bilhões de litros por 
ano, o que corresponde 
a 9,3% da produção 

nacional. A maior 
parte dos produtores 
catarinenses, 80%, se 
localiza no Oeste.

De acordo com o 
presidente da Fapesc, 
tanto as cidades de 
Santa Catarina em que 
há produção leiteira 
quanto os municípios do 
entorno, especialmente 
os do Meio-Oeste e 
Extremo Oeste, assim 
como as regiões Sudoeste 
do Paraná e Norte do Rio 
Grande do Sul poderão 
se beneficiar com as 
análises de qualidade do 
leite que serão realizadas 
nos laboratórios em 
Pinhalzinho.

GERAL.

Jorginho Mello assina aditivo que incentiva 
pesquisa ligada à produção de leite
O documento oficializa a suplementação de R$ 10.630.693,07, permitindo que 
mais projetos sejam beneficiados

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Índice de abstenção no primeiro dia do Enem cai para 26,6%
Balanço preliminar do 

primeiro dia do Exame 
Nacional do Ensino 
Médio (Enem) mostra que 
caiu de 28,1%, em 2023, 
para 26,6%, em 2024, o 
percentual de candidatos 
inscritos que não se 
apresentaram para fazer 
as provas de linguagens 
e ciências humanas, além 
da redação dissertativa-
argumentativa. A 
informação foi divulgada 
na noite deste domingo 
(3) pelo ministro da 
Educação, Camilo 
Santana.

O MEC também 
registrou que, em 2024, 
94% dos estudantes 
que estão concluindo o 
ensino médio em escolas 
públicas este ano se 
inscreveram no Enem. O 
percentual em 2023 foi 

de 58%. Em 14 estados, o 
índice chegou a 100%. Na 
Região Nordeste, o único 
estado que não atingiu 
essa proporção foi o 
Maranhão (83%).

“A gente considera que 
foi um salto importante, 
um esforço que o 
ministério tem feito para 
estimular que o aluno se 
inscreva no Enem. Até 
antes de 2023, sempre 
havia uma queda, um 
declínio no número de 
inscritos, e agora nós 
estamos retomando o 
crescimento, são quase 1 
milhão [de candidatos] a 
mais”, comparou Camilo 
Santana.

As provas e a redação 
foram aplicadas em 
1.753 municípios, 
10.776 locais de prova, e 
quase 150 mil salas. De 

acordo com o ministro, 
90% dos candidatos 
inscritos foram alocados 
em até 10 quilômetros 
das suas residências. 
“Isso foi um passo 
importante este ano”, 
disse o ministro que 
afirmou que “todas as 
ações este ano foram 
cumpridas no horário da 
entrega das provas” e que 
houve aprimoramento 
dos protocolos de 
segurança.

Quase 5 mil 
candidatos (4.999) foram 
eliminados por deixarem 
o local da prova levando 
o caderno de questões 
antes dos 30 minutos 
finais de aplicação; por 
portar equipamento 
eletrônico; por se 
ausentar antes do horário 
permitido; por utilizar 

impressos; ou por não 
atender orientações dos 
fiscais.

O primeiro dia do 
Enem também registrou 
689 ocorrências e 
problemas logísticos 
como emergências 
médicas; interrupções 

temporárias de energia 
elétrica e problemas de 
abastecimento de água. 
“O participante que foi 
afetado com alguma 
ocorrência de problema 
logístico pode requisitar 
realizar a nova prova”, 
assegurou Camilo 

Santana. O candidato 
deve fazer a solicitação 
de reaplicação na página 
do Enem, no período de 
11 a 15 de novembro.

por Agência Brasil. 
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No sábado, dia 26, 
as atletas da Escolinha 
Municipal de Esportes 
foram até a cidade 
de Paraíso, para três 
confrontos: Sub 14,12 e 
08. Os três jogos foram 
contra a escolinha Joni 
gol daquele município. 

As atletas do Sub 14 
se credenciaram para a 
final da competição após 
vitória por 02 X 0. As 

adversárias da finalíssima 
ainda não foram 
confirmadas. 

Pelo Sub 12 Princesa 
foi derrotada no tempo 
normal pelo placar de 
03X0. Já pelo Sub 08, 
empate no tempo normal 
em 02x02. As atletas 
princesenses venciam até 
o último minuto, quando 
acabou sofrendo o gol, 
levando a decisão para 

as cobranças de pênaltis. 
Nos pênaltis derrota por 
03X01. 

De acordo com o 
Professor da Escolinha 
Municipal dos Esportes 
Jossiel Becker, a grande 
final da competição 
acontecerá no mês 
de dezembro, em São 
Miguel do Oeste, com 
data a ser definida pelos 
organizadores. 

O Sub 14 vai em busca 
do título, enquanto as 
gurias do sub 8 e 12 vão 
disputar medalhas de 
terceiro lugar. 

Jossiel Becker 
agradece em especial 
os pais que se fizeram 
presentes no ginásio 
da cidade de Paraíso, 
e também todos que 
estavam passando 
vibrações positivas e 

torcendo em suas casas. 
Os jogos decisivos 

acontecerão em 
dezembro.

A escolinha é uma 
iniciativa comunitária 
dedicada a promover 
o esporte e a atividade 
física entre as crianças 
e adolescentes, 
incentivando o 
desenvolvimento físico, 
social, promovendo 

a saúde, incluindo, 
integrando e até mesmo 
descobrindo talentos. 

O trabalho é 
disponibilizado 
gratuitamente pelo 
município, com 
acompanhamento de 
profissional da área.

GERAL.

Princesa é finalista da 1ª Taça Di Pães de Futsal 
Regional no feminino Sub 14
As atletas da Escolinha Municipal de Esportes foram até a cidade de Paraíso, para 
três confrontos nas categorias sub 14, 12 e 08
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A 34ª Cavalgada 
da Integração Sul-
brasileira iniciou no 
último domingo, dia 3 de 
novembro, e segue até 
10 de novembro, unindo 
cavaleiros e amantes do 
tradicionalismo gaúcho 
em um trajeto que cruza 
o Extremo Oeste de Santa 
Catarina. 

Organizada pela 13ª 
Região Tradicionalista 
de Santa Catarina, a 
cavalgada inicia no 
jazigo da família Rocha, 
em Vicente Dutra (RS), 

e termina no CTG 
Sinuelo da Fronteira, em 
Dionísio Cerqueira onde 
haverá uma solenidade 
de encerramento, com 
almoço e homenagem aos 
participantes.

O coordenador do 
evento, Lenoir José 
Basei, afirmou que 
os preparativos estão 
concluídos e que o evento 
envolve mais de 100 
cavaleiros, reforçando a 
cultura e a história das 
cavalgadas no sul do 
Brasil. 

“Mantemos viva a 
tradição, mostrando às 
novas gerações como 
o cavalo foi essencial 
na vida de nossos 
antepassados”, destacou 
Lenoir.

Basei afirma ainda, que 
durante os oito dias, os 
cavaleiros atravessarão 
mais de dez municípios, 
com pernoites em CTGs 
e paradas para refeições, 
sempre reforçando os 
laços com a cultura 
sulista.

Confira a 
programação completa 

03/11/2024 - 
Domingo

- 15:00 - Acendimento 
da chama crioula e 
abertura da cavalgada no 
jazigo da família Rocha 
em Vicente Dutra-RS;

- 16:00 - 
Deslocamento para o 
CTG Sentinela do Uruguai 
em Mondai - jantar e 
pernoite.

04/11/2024 - 
Segunda-feira

- 07:30 - Saída do CTG 
Sentinela do Uruguai;

- 10:30 - Chegada na 
Linha Sabiá – almoço;

- 15:30 - Chegada em 
Iporã do Oeste, no CTG 
Herança Pampeana - 
jantar e pernoite.

05/11/2024 - Terça-
feira

- 07:30 - Saída de 
Iporã do Oeste;

- 08:30 - Chegada em 
Santa Helena - almoço 
no centro de eventos da 
cidade;

- 16:30 - Chegada 
em Belmonte - jantar e 
pernoite no ginásio da 
cidade.

06/11/2024 - Quarta-
feira

- 07:30 - Saída de 
Belmonte;

- 14:30 - Chegada em 
São Miguel do Oeste;

- 15:00 - 
Deslocamento para o 
CTG Porteira Aberta – 
solenidade;

- 17:00 - Chegada em 
Lª Gramadinho, no CTG 
Porteira Aberta - jantar e 
pouso.

07/11/2024 - Quinta-
feira

- 07:00 - Saída da 
Linha Gramadinho;

- 11:30 - Chegada 
em Guaraciaba, no CTG 
Fronteira do Oeste, com 
almoço;

- 17:00 - Chegada na 
Linha Derrubadinha - 
jantar e pernoite.

08/11/2024 - Sexta-
feira

- 08:00 - Saída da 
Linha Derrubadinha;

- 13:30 - Chegada 
em São José do Cedro, 
no CTG Mate Amargo – 
almoço;

- 17:00 - Chegada em 
Guarujá do Sul, no CTG 
Aconchego Gaúcho - 

jantar e pernoite.
09/11/2024 - Sábado
- 07:30 - Saída do CTG 

Aconchego Gaúcho, com 
passagem pela cidade;

- 08:30 - Chegada 
em Lª Maria Preta, com 
solenidade no cemitério 
dos combatentes;

- 10:30 - Chegada 
na Linha Idamar, com 
parada para almoço;

- 17:00 - Chegada 
em Dionísio Cerqueira, 
na Associação dos 
Motoristas - jantar e 
pouso.

10/11/2024 - 
Domingo

- 07:30 - Saída 
da Associação dos 
Motoristas, com desfile 
pelas cidades de Dionísio 
Cerqueira e Barracão;

- 09:00 - Chegada 
ao CTG Sinuelo da 
Fronteira, com solenidade 
de chegada, almoço 
e encerramento da 
cavalgada.

GERAL.

34ª Cavalgada da Integração chega à Dionísio 
Cerqueira no próximo domingo
Ao todo mais de 100 cavaleiros participam da 34ª Cavalgada da Integração Sul-
brasileira
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Na última semana 
o prefeito Claudio 
Junior Weschenfelder 
recebeu a prefeita 
eleita, Eliane Fanton, 
para realizar a primeira 
reunião de transição que 
passa a acontecer na 
administração municipal 
de Guarujá do Sul.

O encontro definiu 
metodologias para 
repassar as principais 
informações sobre cada 
setor da administração 
pública municipal, 
visando que a nova 
administração tenha 
acesso à documentos 
e dados pertinentes de 
cada área ainda antes de 
assumir em Janeiro de 
2025.

O prefeito Claudio 
Junior Weschenfelder 
afirma que esse 
momento faz parte do 
contexto democrático, 
tem previsão 
legal e preconiza, 
principalmente, evitar 
a descontinuidade de 
serviços essenciais à 
população no início do 
novo mandato.

O prefeito 
complementou 
explicando que esse 
processo proporciona 
transparência das ações 
atuais, permitindo que 
sirvam de parâmetros 
para a tomada de 
decisões administrativas 
e planejamento da nova 
equipe de governo.

O prefeito informa que 
ainda esta semana editará 
decreto nomeando 
oficialmente a comissão 
de transição que também 
contará com membros da 
administração municipal 
ocupantes de cargos em 
diferentes setores.

O prefeito completa 
informando que recebeu 
o requerimento assinado 
pelo Coordenador da 
comissão, Narcizo Vilso 
Zafonatto, com a relação 
completa de documentos 
e informações solicitadas 
pela comissão de 
transição e que novas 
reuniões serão agendadas 
para as próximas 
semanas.

Por fim, o prefeito 

assegurou que as 
documentações 
requeridas serão 
providenciadas e 
disponibilizadas à 
comissão de transição 
conforme solicitado.

Além da prefeita eleita, 
do prefeito Claudio e do 
Vice Noé, participaram 
outros componentes da 
comissão de transição 
nomeada por Eliane 
Fanton, sendo eles 

Narcizo Zafonatto, 
Jeferson Soares e Leidi 
Amann, Cláudio Janh, 
Volmar Bianchin e 
Loisemara Franz.

Reunião marca início da transição em Guarujá 
do Sul
O encontro definiu metodologias para repassar as principais informações sobre cada 
setor da administração pública municipal

POLÍTICA.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
Alunos da EPM Renascer participam de Torneio de Robótica em Chapecó

Alunos da EPM 
Renascer de Princesa, 
participaram na última 
sexta-feira, dia 1º de 
novembro, de Torneio de 
Robótica Grande Oeste 
em Chapecó. 

O palco do torneio é 
a Feira Desbravalley, na 
Efapi, reunindo mais de 
600 jovens, de 10 a 17 
anos, em uma competição 
que visa fomentar 
o conhecimento e a 

inovação. 
A diretora da Escola 

Renascer Danielle Cemin, 
que acompanha dos 
estudantes, explicou que 
o evento é organizado 
pelo SESI.

“Ao todo são 96 
equipes de diversas 
cidades do Meio 
Oeste ao Extremo 
Oeste, disputando 
em três modalidades 
desafiadoras”, comentou 

a diretora.
Ainda de acordo com o 

Danielle, o torneio é uma 
oportunidade única para 
os estudantes aplicarem 
na prática os conceitos 
de robótica desenvolvidos 
ao longo do ano.

Cinco alunos 
de Princesa estão 
participaram da corrida 
maluca, onde as crianças 
devem criar caminhos 
com materiais reclináveis 

e propulsão mecânica. 
“Nossos alunos 

tiveram uma excelente 
participação, nossa 
equipe chegou até às 
quartas de finais da 
modalidade e acabou 
eliminada, contudo 
a experiência que 
obtiveram é incalculável”, 
concluiu a diretora.

Torneio reuniu mais de 600 jovens de 10 a 17 anos em uma competição que visa fomentar o conhecimento e 
a inovação
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Sonhando em se profissiona-
lizar, um jovem lutador tenta 
ser notado até que um combate 
inesperado dá a ele a chance 
de sua vida, além de um rival 
violento no ringue.

Estrelando: Melvin Boomer, 
Franck Gastambide, Bosh

Gênero: Franceses, séries 
dramáticas, séries de ação e 
aventura, artes marciais mistas, 
esportes

o rInGuE 
08/11//2024 - SérIE

Lançamentos
mês novembro 

na Netflix

Dica de Leitura 
Autor:  por Sarah J. 

Maas (Autor), Adriana 
Fidalgo (Tradutor)

Faixa etária: 18+ 
Editora: Galera
Capa comum: 896 

páginas 

Bryce Quinlan tinha 
a vida perfeita - traba-
lhava duro o dia todo e 
festejava noite adentro 
-, até que um demônio 
assassina alguns de seus 
melhores amigos, deixan-
do-a destruída e mudan-
do sua vida para sempre. 
Sem entender como 
sobreviveu ao ataque da 
besta, a semifeérica tenta 
superar a perda, com o 
consolo de que o culpado 
por conjurar o demônio 
está atrás das grades. 
Mas quando os crimes 
recomeçam, dois anos 
depois e com as mesmas 
características, Bryce 
se vê no meio de uma 
investigação que pode 
ajudá-la a vingar a morte 
dos amigos.

Cidade da Lua Crescente: Casa de terra e sangue 
(Vol. 1)

ArCAnE
09/11/2024 - SérIE

noVA CEnA
12/11/2024 - rEALITy Show

Em meio ao conflito entre 
as cidades-gêmeas de Piltover 
e Zaun, duas irmãs lutam em 
lados opostos de uma guerra 
entre tecnologias mágicas e 
convicções incompatíveis.

Estrelando: Hailee Steinfeld, 
Ella Purnell, Kevin Alejandro

Gênero: Séries de ação e 
aventura, séries dos EUA, séries 
de fantasia

Para vencer no rap, é preciso 
dominar os palcos. Rappers do 
Brasil se enfrentam nesta com-
petição com Djonga, Filipe Ret, 
Tasha e Tracie.

Estrelando: Filipe Ret, Tasha 
& Tracie Okereke, Djonga

Gênero: Música, brasileiros, 
reality show de competição, 
Hip-Hop, reality shows, progra-
mas e séries brasileiras
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Na última semana, 
funcionário da empresa 
Gaia Rodovias, vencedora 
do processo licitatório 
realizado pelo governo 
do estado, iniciou os 
trabalhos de limpeza 
às margens da rodovia 
Arthur Phillipi Theisen, 
entre Princesa e São José 
do Cedro.

Nesta semana, 
segundo informou a 
empresa responsável, os 
serviços são de limpeza 
das margens, seguidos 

de melhorias nas sarjetas. 
Por fim, é que será 
feita a recuperação do 
pavimento.

O secretário de 
Administração de 
Princesa, Dironei 
Rovedder acompanhou 
o início dos trabalhos, 
aguardados há um bom 
tempo pelos usuários 
da via, em razão das 
condições ruins de 
trafegabilidade.

A ordem de serviço 
foi assinada ainda em 

julho deste ano, quando 
o deputado Mauro De 
Nadal, do MDB, atuou 
como governador em 
exercício de Santa 
Catarina.

“Sabemos que muitos 
estavam com o pé atrás, 
mas obras finalmente 
iniciaram. Nesse primeiro 
momento está sendo feita 
a abertura das sarjetas, 
limpeza na lateral da 
via e também a ação 
de drenagem para o 
escoamento da água 

que é um dos maiores 
problemas que nossa 
rodovia apresenta”, 
explicou Dironei.

A obra contempla a 
execução de drenagem, 
reforço estrutural do 
pavimento, reconstrução 
dos pontos mais críticos 
e reforço da sinalização 
vertical e horizontal.

Os trabalhos 
começaram na entrada 
da cidade de Princesa na 
tarde desta terça-feira e 
devem prosseguir sentido 

à linha Vista Alta.
Ainda segundo o 

secretário o trecho está 
sinalizado, contudo foi 
reforçado o pedido de 
atenção aos motoristas, 
tendo em vista que há 
momentos em que é 
necessária operação Pare 
e Siga para viabilizar os 
trabalhos, que não tem 
data para terminar.

“Essa é uma obra 
muito aguardada, agora 
termos condições 
de circular com 

segurança cada vez que 
precisamos acessar a 
rodovia BR 163. Mais 
segurança e condições 
de trafegabilidade 
que asseguram um 
deslocamento com maior 
qualidade para nossa 
população”, finalizou o 
secretário. 

GERAL.

Inicia serviço para revitalização da rodovia de acesso a Princesa
Nesta semana, segundo informou a empresa responsável pela obra, os serviços 
são de limpeza das margens

Está aberto desde o 
dia 1º de novembro, em 
Dionísio Cerqueira, o 
período para solicitação 
de isenção do Imposto 
Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) para o ano 
de 2025. O benefício é 
destinado a aposentados, 
pensionistas e idosos 
com renda familiar de até 
dois salários mínimos, 
que sejam proprietários 
de um único imóvel 
no município utilizado 
exclusivamente como 
residência.

Para estar apto ao 
benefício, o contribuinte 
deve cumprir 
simultaneamente os 
seguintes requisitos:

• Ser aposentado, 
pensionista ou idoso, 
com renda familiar que 
não ultrapasse dois 
salários mínimos;

• Ser proprietário 
de um único imóvel 
em Dionísio Cerqueira, 
utilizado exclusivamente 
como residência própria 
e de seu grupo familiar.

O período de 

requerimento vai até 20 
de dezembro de 2024. 
Os interessados devem 
comparecer ao setor de 
tributação da Prefeitura 
com a documentação 
necessária.

Para solicitar a 
isenção, o contribuinte 
deve apresentar os 
seguintes documentos:

Identificação pessoal: 
Carteira de Identidade e 
CPF;

• Comprovante de 
propriedade do imóvel: 
Escritura, certidão 
atualizada ou contrato 
de compra e venda, 
além de uma declaração 
padrão do município 
confirmando a posse de 
um único imóvel usado 
para residência;

• Comprovante 
de renda: Extrato de 
benefício do INSS, 
confirmando a condição 
de aposentado ou 
pensionista, além 
de declaração dos 
integrantes do grupo 
familiar, conforme 
modelo fornecido pelo 

município;
• Comprovante 

de condição: Cartão ou 
extrato de aposentadoria, 
benefício ou pensão 
emitido pelo INSS.

A prefeitura esclarece 
que o imóvel poderá 
ser vistoriado pelo 
setor de tributação para 
confirmar as informações 
declaradas. Além disso, 
a qualquer momento, 
poderá ser solicitada 
documentação adicional 
ou esclarecimentos 
complementares.

O contribuinte deve 
manter seus dados 
cadastrais atualizados 
junto ao município, 
incluindo um telefone de 
contato para eventuais 
recados. Pedidos fora do 
prazo estabelecido não 
serão considerados para 
isenção em 2025.

Este incentivo 
representa um 
importante alívio 
para aposentados e 
pensionistas de baixa 
renda, garantindo que 
o direito à moradia e à 

qualidade de vida seja preservado em Dionísio Cerqueira.

GERAL.

Dionísio Cerqueira abre prazo para solicitação 
de isenção do IPTU 2025
Benefício é direcionado a aposentados, pensionistas e idosos que atendam a critérios 
específicos de renda e residência
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Dois Vizinhos no PR registra primeiro caso de coqueluche
Diagnóstico foi confirmado pelo Laboratório Central do Estado (LACEN) em um paciente de 10 anos

A Secretaria de 
Saúde de Dois Vizinhos 
anunciou, nesta semana, 
o primeiro caso de 
coqueluche registrado no 
município. O diagnóstico 
foi confirmado pelo 
Laboratório Central do 
Estado (LACEN) em um 
paciente de 10 anos.

A coqueluche, 
provocada pela bactéria 
Bordetella pertussis, é 
uma infecção respiratória 
altamente contagiosa 
que pode se agravar, 
especialmente em 
crianças menores de seis 
meses, podendo levar a 

complicações sérias e até 
à morte. 

Os sintomas 
incluem tosse intensa e 
prolongada, que pode 
causar complicações 
como hérnias 
abdominais.

Para prevenir a 
doença, a vacinação é a 
medida mais eficaz e está 
disponível gratuitamente 
nos postos de saúde 
de Dois Vizinhos, 
direcionada a crianças 
e gestantes, que são os 
grupos mais vulneráveis.

Em razão do caso 
confirmado, a Secretaria 

de Saúde pede à 
população que verifique 
e atualize o calendário 
vacinal, especialmente os 
pais e responsáveis por 
crianças. 

“A imunização é 

a principal forma de 
proteção contra a 
coqueluche, que pode 
ser grave em indivíduos 
não vacinados”, ressalta o 
comunicado. 

A população é 

incentivada a visitar o 
posto de saúde mais 
próximo e garantir a 
vacinação, contribuindo 
para a proteção da 
comunidade e a 

prevenção da propagação 
da doença em Dois 
Vizinhos.

SAÚDE.

AGRO.

13ª semana de monitoramento da cigarrinha-do-milho
Evento discutirá ações para combater a praga que pode comprometer a produção do agricultor

Cigarrinhas-do-milho 
capturadas no Extremo 
Oeste de Santa Catarina 
e avaliadas pela equipe 
de monitoramento 
apresentaram infecção 
pelo espiroplasma do 
enfezamento pálido. 

Contudo, de forma 
geral, esse patógeno 
segue ausente das demais 
lavouras catarinenses, o 
que é uma boa notícia 
para o produtor, já 

que ele pode ser muito 
agressivo quando 
infecta a planta. Os vírus 
do rayado-fino e do 
mosaico estriado foram 
detectados de forma 
recorrente nas últimas 
três semanas. 

A incidência do inseto 
segue baixa nessa época 
do ano, em que as 
lavouras permanecem em 
estágio vegetativo. 

Com base neste 

cenário, Maria Cristina 
Canale Rappussi Da 
Silva, pesquisadora 
da Epagri que atua 
no monitoramento, 
recomenda que os 
produtores realizem 
manejo químico, também 
considerando outras 
pragas que podem 
incidir na lavoura, como 
percevejos. 

Na manhã desta segunda-feira, 
4, o presidente da Epagri, Dirceu 
Leite, anunciou que a Empresa 
vai ceder cinco hectares de sua 
área em Campos Novos para que 
o Instituto Federal Catarinense 
(IFC) instale um campus no 
município. O anúncio foi feito em 
reunião na Sede da Epagri, em 
Florianópolis.

De acordo com Dirceu 
Leite, os cinco hectares 
serão repassados para o IFC 
em sistema de comodato. 
“Recebemos essa demanda do 
Instituto no começo de 2024. 
A partir disso, o governador 
Jorginho Mello nos solicitou um 
replanejamento das atividades 
da Estação Experimental da 

Epagri em Campos Novos 
para atender ao pedido, pois 
entende a importância da 
instituição de ensino para a 
região. Agora, a partir de um 
plano de reestruturação da 
Epagri, isso foi possível de forma 
a não prejudicar a pesquisa 
agropecuária que desenvolvemos 
em nossa unidade no município”, 

relata o presidente.

Pesquisa com leite e grãos
A Estação Experimental da 

Epagri em Campos Novos (EECN) 
está em uma área de 98,5 
hectares, dividida entre áreas 
de preservação, benfeitorias, 
pastagens e produção de grãos. 
É a única unidade de pesquisa 

que abriga  um Centro de 
Referência Tecnológica (CRT) 
para produção de leite.

Esse CRT ocupa 25 hectares 
com pastagens perenes e 
anuais e desenvolve pesquisas 
direcionadas à produção 
sustentável de leite. Atualmente 
a EECN possui um rebanho 
leiteiro com 85 animais. Outros 

32 hectares são utilizados para a 
produção de grãos de soja e de 
milho (grão e silagem), que são 
destinados para a alimentação 
desses animais.

Epagri cede área em Campos novos para instalação do Instituto Federal Catarinense
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ESTADo Do PArAnÁ
MunICÍPIo DE FLor DA SErrA Do SuL
CÂMArA MunICIPAL DE VErEADorES

EXTRATO DE CONTRATO ADMINISTRATIVO
Contrato Nº:  007/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  A C FREIBERGER
CNPJ nº 10.409.773/0001-80
Valor......:   R$  2.425,00  (dois  mil,  quatrocentos  e  vinte  e  cinco  reais),  para  60
(sessenta) meses. 
Vigência...:  Início: 31/10/2024 Término: 30/10/2029
Licitação..:  Dispensa por Justificativa/valor  Nº.:  DL 13/2024
Recursos...:  Dotação: 33.90.30.00.00 – Material de Consumo - FONTE 1001
Objeto.....:  CONTRATAÇÃO DE LICENÇA DE SOFTWARE COMPATÍVEL PARA O
RELÓGIO  BIOMÉTRICO  ELETRÔNICO  CONTROL  ID  CLASS  REP  BIO  PROX,
UTILIZADO PARA CONTROLE DE PONTO ELETRÔNICO DOS SERVIDORES DA
CÂMARA  DE  VEREADORES  DE  FLOR  DA  SERRA  DO  SUL,  SERVIÇO  DE
NATUREZA CONTINUA.

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 31/10/2024

RETIFICAÇÃO 
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

PROCESSO LICITATÓRIO N° 14/2024 - DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 13/2024

A Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, inscrita sob o 01.838.620/0001-67,

torna  pública  a  retificação  do Termo de  Homologação  e  Adjudicação  referente  ao

processo licitatório nº 14/2024, Dispensa de Licitação 13/2024, publicado em 31 de

outubro de 2024 no Jornal da Fronteira e na Edição 3144 de 31 de outubro de 2024 do

Diário Oficial dos Municípios do Paraná, no qual, por um erro material na quantidade

do item (no quadro descritivo), consta a seguinte informação incorreta:

Onde se lê:

quantidade: 60

Leia-se:

Quantidade: 05 anos (60 meses)

Ressalta-se que todas as demais informações permanecem inalteradas, sendo esta

retificação parte integrante do processo licitatório em questão.

Flor da Serra do Sul, 31 de outubro de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler

Presidente

Portaria 018/2024

Concede Férias para Servidor Público

NELSON ALOISIO KUNSLER, Presidente da Câmara Municipal de Flor

da Serra  do Sul  –  Paraná,  no  uso de suas atribuições legais  que lhe  são

conferidas por lei:

RESOLVE:

Art. 1º - Conceder, para o Servidor Público Municipal, JOÃO CARLOS

BASSO, lotado do cargo efetivo de Assessor Contábil, N 01, código 21, Férias

de 10 (dez) dias a partir do dia 04 de novembro de 2024, correspondente ao

período aquisitivo 2022/2023, devendo retornar as suas atividades em 14 de

novembro de 2024. 

Art.  2º -  Esta  Portaria  entrará  em vigor  na  data  de  sua  publicação,

revogadas as disposições em contrário.

Flor da Serra do Sul, 31 de outubro de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER
Presidente 

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 75/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 75/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 25/11/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de serra circular
esquadrejadeira.
Recebimento das propostas: de 08/11/2024 às 08h00min até 25/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 25/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 25/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 04 de Novembro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 74/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 74/2024, TIPO MENOR PREÇO POR LOTE, no
dia 22/11/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de livros para
biblioteca municipal.
Recebimento das propostas: de 08/11/2024 às 08h00min até 22/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 22/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 22/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 04 de Novembro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADo Do PArAnÁ
MunICÍPIo DE FLor DA SErrA Do SuL
CÂMArA MunICIPAL DE VErEADorES

ESTADo Do PArAnÁ
MunICÍPIo DE FLor DA SErrA Do SuL
CÂMArA MunICIPAL DE VErEADorES

O Governo do Estado 
inaugurou o Centro 
Histórico da Polícia 
Civil do Paraná – Ernani 
Costa Straube, um 
espaço dedicado à 
preservação da memória 
da corporação, que em 
2024 completa 171 anos. 
O centro está localizado 
na Escola Superior da 
Polícia Civil (ESPC), em 
Curitiba, e foi entregue 
nesta segunda-feira (4).

O acervo reúne 
objetos, documentos, 
fotografias e diversos 
materiais que retratam 
a trajetória e evolução 
da PCPR desde sua 
criação, oferecendo 
uma visão detalhada do 
desenvolvimento e das 
conquistas da instituição 
ao longo dos anos. A 
primeira exposição 
temporária, com o tema 
“Balística e Armas de 

Fogo”, foi aberta ao 
público nesta segunda-
feira e permanecerá em 
exibição até o dia 13 
de dezembro, trazendo 
peças e informações 
sobre o desenvolvimento 
da área de balística na 
PCPR.

O nome do centro 
homenageia Ernani 
Costa Straube, o primeiro 
diretor da ESPC na sede 
atual e um dos maiores 
pesquisadores sobre a 
história da Polícia Civil do 
Paraná. “A inauguração 
deste Centro Histórico 
representa um marco, 
destacando a importância 
da instituição e honrando 
todos os policiais civis 
que contribuíram para 
que a PCPR chegasse 
ao patamar em que está 
hoje”, afirma o delegado 
Rafael Vianna, diretor 
da ESPC. No local serão 

realizadas exposições 
temporárias com temas 
específicos.

hISTÓrIA
O decreto que instituiu 

o cargo de Chefe de 
Polícia foi assinado pelo 
imperador Dom Pedro 
II em 28 de setembro 

de 1853, antes mesmo 
da emancipação que 
separou o território 
paranaense de São Paulo, 
em 19 de dezembro do 
mesmo ano. Naquela 
época, a instituição 
detinha várias funções 
além das atribuições 
policiais, como o controle 

de animais nas ruas e a 
aplicação de multas.

Hoje, a Polícia Civil 
é responsável por 
exercer as atividades 
investigativas e pelo 
registro de identificação 
civil, sendo essencial para 
a garantia da segurança 

pública em âmbito 
estadual. A instituição 
atua para atender 
ao interesse público, 
seguindo padrões éticos 
e tendo como um de 
seus deveres a promoção 
e defesa dos direitos 
humanos.

GERAL.

PCPR ganha Centro Histórico para preservar e 
homenagear a trajetória da instituição
Acervo reúne objetos, documentos, fotografias e diversos materiais que retratam a trajetória e evolução 
da PCPR desde sua criação, oferecendo uma visão detalhada do desenvolvimento e das conquistas da 
instituição ao longo dos anos

ESTADo Do PArAnÁ
MunICÍPIo DE BoM JESuS Do SuL

PrEFEITurA MunICIPAL

ESTADo Do PArAnÁ
MunICÍPIo DE BoM JESuS Do SuL

PrEFEITurA MunICIPAL
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ESTADo Do PArAnÁ
MunICÍPIo DE SAnTo AnTonIo Do SuDoESTE

CÂMArA MunICIPAL DE VErEADorES

 

 _______________________________________________________                  _____________________________ 

AV. WASHINGTON LUIZ, 150 - Fone/Fax (049) 3644-1319 e 3644-0927 - E-mail: central@camaradc.sc.gov.br 
CEP 89.950-000               DIONISIO CERQUEIRA                                      SANTA CATARINA 

 

ESTADO DE SANTA CATARINA 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 

DIONÍSIO CERQUEIRA - SC 

ESTADO DE SANTA CATARINA 
CÂMARA MUNICIPAL DE DIONÍSIO CERQUEIRA  
EXTRATO CONTRATUAL 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Contrato Nº.: 021/2024. 

Contratante.: CÂMARA MUNICIPAL DE DIONÍSIO CERQUEIRA. 

Contratada....: R. C. O. COMUNICACOES –EIRELI 

Valor............: R$ 18.360,00 (dezoito mil trezentos e sessenta  reais). 

Vigência........: Início: 01/11/2024 Término: 31/10/2025. 

Recursos.......: 0.1.00.0080.00 - RECURSOS ORDINÁRIOS. 

Dotações utilizadas: 10.001.01.031.0001.2001.3.3.90.00.00 (3) - Manutenção, Coordenação e 
Desenvolvimento das Atividades do Poder Legislativo. 

Compl. Elemento:  
3.3.90.40.99.00.00.00 - Outros Serviços De Técnicos Da Informação E Comunicação. 
3.3.90.40.01.00.00.00 – Locação de equipamentos e softwares 

                                                                                                                      
FINALIDADE: Contratação de empresa especializada em captação audiovisual e transmissões ao vivo 

no meio virtual (facebook) das sessões legislativas e eventuais audiências públicas promovidas pela 

câmara municipal de Dionísio Cerqueira – SC, serviço de captura audiovisual que deverá ser realizado 

com câmeras/filmadoras profissionais, que transmitam com resolução final mínima em high-definition 

(hd 1080p ou superior), cujas imagens serão alternadas ao longo da transmissão em ângulos diferentes, 

mantendo o foco e imagem central no orador que esteja fazendo uso da palavra, através de equipamento 

mesa de corte compatível que possibilite a alternância entre as imagens das câmeras que capte e 

transmita áudio via cabo dos microfones da contratante, a fim de que todo aquele que esteja fazendo uso 

da palavra, seja filmado de frente e sem distorções de áudio, com posterior hospedagem da transmissão 

em canal no youtube do poder legislativo. 

 Dionísio Cerqueira(SC),  29 de outubro de 2024.  

 

 

 

 

 

___________________________________                          ___________________________________ 
        CLAUDIOMIRO PAVAN                                               R.C.O COMUNICAÇÕES - EIRELI 
                 PRESIDENTE CÂMARA                                                   REPRESENTANTE LEGAL 
                       CONTRATANTE                                               CONTRATADA 
 

LUIZ CARLOS 
VERONEZE:02337
341984

Assinado de forma digital por 
LUIZ CARLOS 
VERONEZE:02337341984 
Dados: 2024.10.30 10:38:33 
-03'00'

CLAUDIOMIRO 
PAVAN:02202
933921

Assinado de forma 
digital por 
CLAUDIOMIRO 
PAVAN:02202933921 
Dados: 2024.10.30 
15:34:54 -03'00'

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 020/2024

OBJETO: Aquisição de 03 (três) inscrições para o curso “Fiscalização em final de mandato, boas práticas e
transição de governo – os bens públicos municipais e os cuidados no âmbito do legislativo”, a ser realizado
nos dias 30, 31 de outubro e 01 de novembro de 2024, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

UNICURSOS 
CAPACITAÇÃO E 
TREINAMENTOS 
LTDA

1 1 Inscrição para o curso “Fiscalização em final de mandato, boas
práticas e transição de governo – os bens públicos municipais
e os cuidados no âmbito do legislativo”,  a ser  realizado nos
dias  30,  31  de  outubro  e  01  de  novembro  de  2024,  no
Município de Curitiba-PR.

3,00 1.690,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 29/10/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

EXTRATO DO CONTRATO Nº 026/2024
Processo de Inexigibilidade nº 20/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº: 19.949.769/0001-89

OBJETO: Aquisição de 03 (três) inscrições para o curso “Fiscalização em final de mandato,
boas práticas e transição de governo – os bens públicos municipais e os cuidados no âmbito
do legislativo”, a ser realizado nos dias 30, 31 de outubro e 01 de novembro de 2024, no
Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 5.070,00 (cinco mil e setenta reais).

VIGÊNCIA: 28/11/2024.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 29/10/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE

ESTADo Do PArAnÁ
MunICÍPIo DE SAnTo AnTonIo Do SuDoESTE

CÂMArA MunICIPAL DE VErEADorES

Em um dia de alívio para o 
mercado financeiro, o dólar teve 
forte queda, tanto por fatores 
domésticos como externos. A 
bolsa de valores subiu quase 2% 
e recuperou os 130 mil pontos.

O dólar comercial encerrou 
esta segunda-feira (4) vendido 
a R$ 5,783, com recuo de R$ 
0,087 (-1,48%). A cotação 

operou o dia todo em queda. 
Na mínima do dia, por volta das 
13h15, chegou a R$ 5,75.

Na sexta-feira (1º), a moeda 
norte-americana tinha fechado 
em R$ 5,87 no maior valor em 
quatro anos e na segunda maior 
cotação nominal desde o Plano 
Real. Mesmo com a queda desta 
segunda-feira, a divisa acumula 

alta de 1,31% em uma semana e 
de 19,16% em 2024.

No mercado de ações, o 
dia também foi marcado pela 
recuperação. O índice Ibovespa, 
da B3, fechou aos 130.515 
pontos, com alta de 1,73%. Ações 
de mineradoras, de bancos e de 
empresas ligadas ao consumo 
doméstico puxaram a alta.

O alívio repetiu-se tanto 
no mercado interno como no 
mercado global. No Brasil, a 
desistência do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
de viajar para a Europa e a 
possibilidade de anúncio do 
pacote de corte de gastos 
obrigatórios ainda nesta semana 
foram bem recebidas pelos 

investidores.
No cenário externo, o dólar 

caiu perante as principais 
moedas de países emergentes 
com a redução das apostas 
na vitória de Donald Trump 
nas eleições presidenciais dos 
Estados Unidos nesta terça-
feira (5). As taxas dos títulos 
do Tesouro norte-americano, 

considerados os investimentos 
mais seguros do planeta, 
recuaram nesta segunda, o 
que estimula a migração de 
capitais financeiros para países 
emergentes, como o Brasil.

por Agência Brasil.

Dólar cai para r$ 5,78 em dia de alívio no mercado
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AGRO.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

A Prefeitura de 
Barracão, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Educação, anunciou 
que as matrículas e 
rematrículas para o ano 
letivo de 2025 terão 
início no dia 11 de 
novembro e seguem até 
29 de novembro. 

A medida visa 
organizar a oferta de 
vagas para a educação 
infantil e as séries iniciais 
do ensino fundamental 
nas escolas da Rede 
Municipal.

As vagas estão 
disponíveis para crianças 
de diversas faixas etárias, 
com critérios específicos 
para cada etapa do 
ensino. 

A Secretaria Municipal 
de Educação reforça a 
importância de que todos 
os pais e responsáveis 
se preocupem com os 
prazos e os requisitos de 
idade e de endereço para 

garantir o ingresso dos 
alunos.

requisitos
Berçário: Crianças 

de 0 a 01 ano, apenas 
na Creche PRÓ Infância 
Neiva Terezinha 
Henrichs;

Creches: a criança 
deve estar caminhando, 
com idade de até 3 anos; 

Pré I: Crianças que 
completam 4 anos até o 
dia 31/03/2025; 

Pré II: Crianças que 
completam 5 anos até dia 
31/03/2025;

Ensino fundamental: 
Crianças que completam 
06 anos até dia 
31/03/2025, os pais 
devem procurar a escola 
mais próxima de sua 
residência.

Documentos 
obrigatórios para 
realizar a matrícula:

• Certidão de 
nascimento;

• Identidade e CPF 

(se tiver);
• Cartão SUS do 

aluno;
• Declaração de 

vacina atualizada, emitido 
pela UBS (Unidade Básica 
de Saúde)

• Comprovante 
de endereço (Copel) 
atualizado, deve estar 
em nome do responsável 
legal ou ter o contrato de 
locação do imóvel (caso 
não possua nenhum 
destes documentos, deve 
apresentar o cartão da 
família);

• Nº de telefone 
para contato;

• RG e CPF (do 
responsável legal);

• Beneficiários do 
Bolsa Família - apresentar 
ficha cadastral emitida 
pelo Cras;

• Morador de 
outra cidade, deverá 
apresentar vínculo de 
emprego no município 
de Barracão - Carteira de 

Trabalho ou Holerite.
Confira as unidades 

escolares e sua 
abrangência:

Creche Professora 
Clarmi Bueno Zandoná: 
Bairros Alvorada, Centro 
e Simonetto;

Creche São Cristovão: 

Bairros Nova Alvorada, 
Industrial, Jardim Vale do 
Capanema, Palmeirinha e 
Vila Rural;

Creche Bel: Bairros 
Copasa, Jardim Pinheiro, 
Nossa Senhora de Lurdes 
(Vogt), Nossa Senhora de 
Fátima;

Creche neiva 
Terezinha henrichs: 
Bairros Copasa, Jardim 
Pinheiro, Nossa Senhora 
de Lurdes (Vogt), Nossa 
Senhora de Fátima.

O período para matrículas e rematrículas se estende até o dia 29 de novembro

Prazo para matrículas e rematrículas inicia no próximo dia 
11 em Barracão


